

"La obsesión del Sr. Braulio"

(CUENTO BENAVENTANO)

Por José Aurelio VALDEON

Suplemento de IMPERIO
dedicado a la comarca
de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

III época. Núm. 373
Jueves 3 de Julio
de 1952

Sesión de la Permanente

La Comisión Permanente tomó el día 25 de junio los siguientes acuerdos:

Autorizar a don Juan Panchón Prieto, para que en la casa de su propiedad, sita en el número 33 de la calle Ancha, pueda ejecutar obras consistentes en derribo y reconstrucción de una cuadra.

Autorizar a don José Conde, para que en la casa de su propiedad, sita en la calle de San Martín, pueda ejecutar obras consistentes en colocación de unas puertas carreteras y construcción de un aprisco.

Autorizar a don Ángel Martínez, para que en la finca rústica de su propiedad, sita en el camino de las Catalanas, pueda ejecutar obras consistentes en cerramiento de la misma.

Participar a "Talleres y Fundación Carbayo", para que si en el plazo concedido hasta el día 10 de julio próximo, no está instalada la polea de fundición, será rescindido el contrato.

Archivar el expediente que se seguía para adquisición de un microscopio con destino a los servicios veterinarios del Municipio.

Ceder en venta sepulturas del Cementerio Municipal.

Sanciones

Por el señor Alcalde de esta ciudad se han impuesto las siguientes sanciones:

A María Domínguez, por arrojar aguas sucias a la cuneta de la Estación, (10 pesetas de multa).

A Manuel Cano, por Manuel Valeriano Villar, por Félix y Antonio Rebordinos por Antonio, 5 pesetas a cada uno por ocasionar daños en los árboles de la calle del doctor Castro.

La Sacramental de San Juan

El pasado día 29 celebró su fiesta Sacramental la parroquia de San Juan del Mercado, y con tal motivo los cultos religiosos: Hora Santa, Exposición de S. D. M., y misa solemne, resultaron brillantísimos.

A las 7 de la tarde partió del mencionado templo la acostumbrada y solemne procesión que era presidida por el segundo teniente Alcalde, señor Allén García, acompañado del señor Juez de Instrucción, comandante del puesto de la Guardia Civil y concejal señor Carbayo.

Apenas organizada la procesion una tremenda tormenta, que descargó sobre la ciudad, obligó a que fuera suspendida, haciéndose la reserva en la capilla del Hospital de la Piedad.

Más vale volando

Ha causado gratísima impresión en los centros literarios de nuestra ciudad la noticia de la constitución de esta entidad de carácter artístico literario, que lanzamos a la publicidad en nuestro pasado número.

Todo hace augurar, que el éxito ha de coronar los esfuerzos de los iniciadores, ya que son muchísimas las personas que se han acercado a nosotros ofreciéndonos su ayuda y su colaboración.

Y hoy nos place hacer saber, que la segunda reunión de MAS VALE VOLANDO, conforme se acordó en la primeramente celebrada, tendrá lugar el próximo sábado día 5 en el comedor del bar "España", y en él harán lecturas algunos de nuestros poetas y prosistas de varias de sus composiciones.

Quedan invitadas cuantas personas sean amantes del arte y de la literatura.

"Cañonazos" a la meta

Se adelantó para el miércoles el encuentro extra-liga entre el "Cinco Flechas" y "La Encamienda".

Resultado del encuentro: "Cinco Flechas", 7; y "La Encamienda", 0.

Interrogamos al capi del "Cinco Flechas":

—¿Contento Muñoz? —Mucho; pero ¿el trofeo? Sentimos no llevar la copa, pero nos alegramos de la lleve "La Encamienda", porque al fin y al cabo es un campeonato organizado por el Frente de Juventudes y si lo ganáramos habría suspicacias. Además es para nosotros un orgullo sentar el precedente de que también las Escuelas Públicas deben tomar parte en los campeonatos, y esto hasta ahora sólo lo hizo el Frente de Juventudes. Por lo tanto, jehorabuena, "Encamienda".

—¿Sóis superiores a ellos? —No lo sé. Jugamos tres veces; de ellas, dos empatamos y la tercera vencimos por 7-0.

—Pero parece ser que "La Encamienda" de esta tercera vez no alineó sus titulares.

—Ciertamente todos no, pero también a nosotros nos faltaban tres de los mejores, y conste que durante la ligilla alineamos jugadores improvisados porque no estaban aquí los mejores, como por ejemplo Emilio, que de estas aquí "otro gallo nos cantaría".

—Muy bien Muñoz, pues a ver si "canta otro gallo" en la próxima competición, aunque el balón que habéis ganado no es "moco de pavo", y tú te llamas Muñoz, que tampoco es "pluma de ave..."

El pasado domingo, y con el Ferrol-Cinco Flechas, finalizó el campeonato Juvenil, adjudicándose el "Trofeo Manuel Rojo" los muchachos del Grupo Encamienda. El partido resultó flojillo y soso. El dominio, por parte de los Flechas, fue agobiador, pero sus "artilleros" demostraron andar a "catón" en cuanto a puntería. Los del Ferrol se defendieron como jabatos ante la superioridad de sus contrarios, destacando la labor del meta, el mejor de la competición en su puesto. Vencieron los Flechas por la mínima diferencia, y de penalty.

Nuestra enhorabuena y un hurra, para los campeones. Y para los otros, nuestro aplauso por la deportividad y entusiasmo puesto en la lucha.

El lunes, día 30 del pasado mes, ha tenido lugar en el Hogar de las Falanges Juveniles de Franco, la entrega del Trofeo "Manuel Rojo", al equipo vencedor "La Encamienda". Asimismo se ha entregado al "Cinco Flechas", segundo de la clasificación, un magnífico balón de fútbol. Al "Ferrol", clasificado en tercer lugar, se le entregó una goma y un bombín. Regalos éstos del F. de J. y del C.D. Benavente.

El señor alcalde, don Manuel Rojo y el delegado del Frente de Juventudes, don José Reguera, exhortaron a los componentes de los tres equipos a seguir practicando con nobleza y afán de superación el Deporte, felicitando al Campeón por su merecido triunfo, y a los otros dos equipos por su ejemplaridad y camaradería fuera y dentro del terreno de juego.

EMILIO RODRIGO HURTADO
Abogado
PASARA CONSULTA EN
BENAVENTE
todos los JUEVES en el
HOTEL MERCANTIL

ESTUDIOS

Con brillantes notas ha terminado sus estudios de cuarto año de Medicina en la Universidad de Zaragoza don Rafael Forés, hijo de nuestro buen amigo el doctor Forés, médico forense con destino en Gijón. Asimismo han terminado sus estudios con brillantísimas calificaciones de cuarto y quinto curso del Bachillerato sus otros hijos Saturnino y José María, alumnos aplicadísimos que cursan sus estudios en el Colegio de la Virgen de la Vega. Nuestra más cordial felicitación a nuestro particular e ilustre amigo el doctor Forés.

Movimiento de población

NACIMIENTOS:
Ángel de la Cal Blanco.
DEFUNCIONES:
Inocencia Aurea Pascual González, de 58 años.

CARTELERA MUNICIPAL

URBANIZACION EN RONDA DE MADRID

En sesión celebrada por el Ayuntamiento pleno el día 18 del actual mes de junio, se acordó llevar a cabo la construcción de redes de agua y de alcantarillado de la Ronda de Madrid, con sujeción al proyecto y presupuesto, confeccionado por el ingeniero don Julio de Castro Núñez, a importe de cuarenta y siete mil cuatrocientas once pesetas con cuarenta y seis centimos, debiendo ser incluido en el próximo presupuesto extraordinario a tramitar.

Que a los especialmente interesados se les impongan contribuciones especiales por la cuantía máxima autorizada por la ley municipal.

Referido documento se halla expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de quince días hábiles para que durante dicho plazo y ocho días más, se puedan formular las reclamaciones que se estimen oportunas.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.

VACUNACION ANTICARBUNCO-SA

Que por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia en el «B. O.» número 76, correspondiente al día 25 de junio pasado, se inserta la siguiente circular:

«Dada cuenta a mi autoridad por la Jefatura del Servicio Provincial de Ganadería de que con fecha 31 de mayo próximo pasado, finalizó el plazo para la Campaña de Vacunación Anticarbunco-sa con carácter voluntario o de elección, en aquellos términos declarados enoóticos del Carbunco Bacteriano en circular número 3 de mi autoridad, de 7 de enero próximo pasado («B. O.» de la provincia número 5 de 11 del mismo) y de conformidad con lo señalado en el art. 7.º de la circular número 109 de la Dirección General de Ganadería, y previa autorización de la misma, como consecuencia del informe emitido por el Servicio provincial de Ganadería, y a fin de llevar a cabo el plan vacunal obligatorio contra citada epizootia en aquellos términos en que la implacable pasividad de los ganaderos aún no ha terminado la aplicación de repetida medida sanitaria, vengo en ordenar:

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

1.º De acuerdo con lo señalado en el citado art. 7.º de mencionada Circular 109 se establece un plazo obligatorio para efectuar la vacunación anticarbunco-sa en aquellos ganados susceptibles no vacunados aún de las zonas o términos declarados enoóticos, plazo que termina el 10 de julio próximo.

2.º Esta segunda fase o período obligatorio, de la Vacunación Anticarbunco-sa se realizará de conformidad con las instrucciones que para la organización de la misma han sido aprobadas por el citado centro directivo, y remitidas por la Jefatura del Servicio a las Inspecciones Municipales Veterinarias.

3.º De conformidad con lo preceptuado en el Orden del Ministerio de Agricultura de 30 de noviembre de 1947 queda prohibido el aprovechamiento de pastos por los ganados no vacunados contra Carbunco Bacteriano de los términos declarados enoóticos, debiendo ejecutar esta medida con todo rigor por las Alcaldías y Hermandades Sindicales locales, directamente responsables, independientes de las sanciones que se impondrán por mi autoridad a aquellos ganaderos de citados términos enoóticos que opongan resistencia al cumplimiento de esta medida sanitaria de vacunación, en el plazo que se especifica, esperando de la probada cordura de los interesados no den lugar a ello.

Las Alcaldías, Hermandades Sindicales e Inspecciones Municipales Veterinarias de los términos afectados, colaborarán estrechamente, cumplimentando las instrucciones técnicas y generales que por la Jefatura del Servicio provincial de Ganadería se comunican para la terminación de esta campaña de prevención anticarbunco-sa.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

NUEVAS PUBLICACIONES "REUS"

Manresa y Navarro: «Comentarios al Código civil» (tomo III—Artículos 333 a 429—7.ª edición). Contiene la última palabra, en doctrina, legislación y jurisprudencia, 176 pesetas. Mucius Scaevola: «Código Civil» (tomo XXIV—1.ª parte—Arts. 1542 a 1582) Nueva edición revisada y puesta al día por el doctor Lino Rodríguez Arias, 160.—Diego San José: «Gente de ayer». Instantáneas biográficas de hombres ilustres, 50.—Theo Collignon: «Iniciación al ejercicio de la Abogacía» con prólogo de Nicolás Pérez Serrano, 45.—J. Muñoz Casillas: «La renta nacional y el presupuesto», 10.—Tomás Ogáyar: «El nuevo régimen jurídico de las Sociedades Anónimas», 16.—L. Prieto Castro: «Correcciones al derecho sobre ejecución forzosa de la Ley del Enjuiciamiento Civil», 12.—Dichos libros y todos los que usted necesite, puede adquirirlos al contado o a plazos, en el Instituto Editorial Reus. Preciados 6 y 23. Madrid.

TINTE KOMOL
CABELLOS SIN CANAS

Este HUMO...
...es inofensivo para los insectos. En cambio el que produce el PAPEL INSECTICIDA Cruz Verde mata moscos, mosquitos y chinches rápidamente. Es el que contiene más LINDANE.

PAPEL-HUMO INSECTICIDA
Cruz Verde

Verbenas veraniegas

Desde las 11 de la noche hasta las 2 de la madrugada del pasado sábado día 28, se celebró en el paseo de Ramón y Cajal, la tradicional verberna de San Pedro, que fué amenizada por la banda que dirige el maestro Rebordinos. La temperatura que se disfrutaba en el paseo de Ramón y Cajal era verdaderamente deliciosa, y por ello una gran multitud integrada especialmente por gente joven ocupó totalmente las amplias avenidas del magnífico paseo. Afortunadamente no hubo que lamentar el menor incidente.

Como en las películas americanas, los personajes, hechos y circunstancias son imaginarios. Cualquier parecido con personas, hechos, circunstancias... y funerarias reales, será pura coincidencia.

SIEMPRE que llegaba a la mitad de una cuesta arriba, Braulio animaba a su caballo con un humilde y franciscano "¡Vamos hombre!" Braulio era de Benavente sus padres también y sus abuelos y sus bisabuelos. Alguien contó en cierta ocasión que un antepasado de Braulio, allá por el año mil quinientos y pico, había salido camino adelante y con rumbo suroeste llevaba la pretensión de embarcar en un puerto andaluz, para América. Pero al bordear Avila, desistió de su propósito y profesó en una orden religiosa.

Braulio pudo haber sido médico, abogado, farmacéutico por la Universidad de Valladolid o por la de Salamanca pero influido por el cruce de caminos de la vega benaventana, se hizo carretero.

—Dicen que estoy loco —comentaba Braulio con su único amigo Santos— porque en vez de ser otra cosa me hice carretero; porque soy carretero y no blasfemo; porque a mi caballo "Campanero" le llamo hombre y porque siempre que paso por la calle de la Rúa protesto de la funeraria, de esa funeraria que desentona, que es como si el tintero de un banco se hubiera derramado sobre un vestido de novia.

El señor Santos no replicaba. Dejaba que su amigo, el señor Braulio, se desahogara hablando.

—Esa funeraria es mi obsesión —continuaba Braulio— desde aquel día en que apenas cumplidos los 16 años me iniciaba en mi oficio. Estaba en la Rúa cerrando el trato para adquirir un carro, mi primer carro, ¿sabes? y cuando ya casi era mío en unos cuantos reales, el vendedor, de repente, desahogado todo con estas palabras: "Ya no vendo el carro. Para cuatro días que voy a vivir, quiero tener el capricho de seguirlo disfrutando". Yo me quedé sin carro y vi como los ojos del dueño estaban fijos en un ataud que a través del cristal del escaparate, se veía dentro de la funeraria.

El señor Braulio se quedó mirando a su amigo esperando que este dijera algo. Pero al señor Santos no se le ocurrió decir nada.

—Aquel carro —continuó Braulio— que no pude comprar fué la primera ilusión que perdí. Y lo mismo que el amante traicionado viaja para olvidar, yo busqué otro carro y viajé por todas las calles, por todas menos por la que me había hecho tanto daño. Estuve muchos años, muchísimos más que una viuda inconsolable, sin pasar por la calle de la Rúa. Ahora he vuelto pero me es imposible ahogar la protesta —y Braulio terminaba añadiendo un poco amenazante— ¡Ah, si yo fuera alcalde!

Braulio se ponía a pensar en lo que haría si tuviera poder. Ordenaría las construcciones, metería en vereda a los jóvenes que se desmandaban y sobre todo, trasladaría el triste negocio a un lugar que él ya tenía preparado, en las afueras del pueblo, orientado el escaparate hacia Poniente y sin rótulos ni dibujos fúnebres en la portada. Simplemente un tubo de "neon" pintado de rojo y encendido por el día y por la noche sería lo que anunciaba la tienda. También prohibiría la venta de flores, la vispera del primero de noviembre, en lugares que no fueran las huertas.

—No entiendo —se decía muchas veces— que vayan por la Rúa y se compren un kilo de "huesos de santo" y pocos pasos después encarguen en la funeraria un ramo de "siemprevivas"

—¡Vamos, hombre! —le decía Braulio a su caballo para que se tranquilizara mientras le colocaba el collarón.

Braulio se disponía a enganchar a "Campanero" al carro para comenzar muy de mañana, el trabajo del día. De pronto, el señor

Santos penetró violentamente en el corral. Braulio, se extrañó de aquella visita.

—Tú a estas horas por aquí. ¿Qué pasa? —le preguntó Braulio.

—Una noticia, una gran noticia —respondió Santos.

—¿Quién se ha muerto?

—Tranquilízate que no se ha muerto nadie.

—¿Quieres decirme de una vez qué ocurre? —se impacientó Braulio.

—Pues ocurre —Santos habló muy parsimoniosamente— que ya no hay funeraria en la calle de la Rúa.

—¿Cómo? —exclamó Braulio y antes de que Santos repitiera lo que le acababa de decir, salió a la calle y se encaminó directamente a la calle de la Rúa.

Al llegar al lugar en que había estado el establecimiento que tanto dolor le había causado, se detuvo. Contempló el escaparate, acarició el cristal, lo besó muchas veces...

—Gracias a Dios, y al dueño, y al alcalde, —gritaba Braulio— que han permitido esta transformación. Tejidos para vestir en vida a hombres y a mujeres. Ahora podré realizar las compras que quiero porque mi vendedor, cuando su vista se detenga ante esta tienda, pensará que con mi dinero le podrá comprar unas medias a su hija o un vestido de "skantung" a su esposa o una corbata "Truman" a su hijo. Ahora no pensará en la muerte; ahora pensará en la vida...

Santos le alcanzó en este momento de sus palabras.

—¿Estás loco? —le preguntó.

—Estoy contento. Se acabó mi luto. Hoy es el día mejor de mi vida. Parece que es mejor que aquel en que vi a Petra y quise hablarla de amor. Empecé mi galanteo a la altura de la imprenta y lo terminé para siempre aquí. —Braulio señaló el escaparate—. Vi lo que había ahí dentro y pensé, como pensó el vendedor de aquel carro: "Para cuatro días que voy a vivir no merece la pena que me encadene a una mujer". Ven, Santos, ven, que hoy es el día más feliz de mi vida, ven... ven... —y Braulio se llevó a rastras a Santos camino de una próxima taberna.

Cuando al filo de la media noche Santos entró en su casa, llevaba el estómago ardiente y la cabeza indecisa. Intentó dormir, una vez acostado en la cama, pero no lo consiguió. Braulio, en cambio, quedó enseguida plácidamente dormido. Y es que el señor Braulio, además de ser carretero, de llamarle hombre a su caballo "Campanero", era abstemio. El día más feliz de su vida lo había festejado hinchándose a beber gaseosas.

Este HUMO...
...es inofensivo para los insectos. En cambio el que produce el PAPEL INSECTICIDA Cruz Verde mata moscos, mosquitos y chinches rápidamente. Es el que contiene más LINDANE.

PAPEL-HUMO INSECTICIDA
Cruz Verde

Verbenas veraniegas

Desde las 11 de la noche hasta las 2 de la madrugada del pasado sábado día 28, se celebró en el paseo de Ramón y Cajal, la tradicional verberna de San Pedro, que fué amenizada por la banda que dirige el maestro Rebordinos. La temperatura que se disfrutaba en el paseo de Ramón y Cajal era verdaderamente deliciosa, y por ello una gran multitud integrada especialmente por gente joven ocupó totalmente las amplias avenidas del magnífico paseo. Afortunadamente no hubo que lamentar el menor incidente.